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Öffentlicher Teil 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 
  
 AV Georg Köster eröffnet die Sitzung.  

 
Es werden einstimmig festgestellt: 

a) die rechtzeitige Übersendung der Tagesordnung, 

b) die Beschlussfähigkeit, 

c) die Tagesordnung, wie sie zu Beginn des Protokolls aufgeführt ist.  
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2 Genehmigung des Protokolls vom 20.12.2016 (Nr. 12) 
  
  
 Beschluss: 

 
Das Protokoll vom 20.12.2016 (Nr.12) wird genehmigt. 
 

 Abstimmungsergebnis: einstimmig  
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3 Bericht der Verwaltung 
  
3.1 Personal 
  
 Es wird von der Betriebsleitung über einige Veränderungen im Personalbereich berichtet. 
 

 
  
  
3.2 Maschinen- und Fuhrpark 
  
 Es wurden im Jahr 2017 folgende Investitionen durchgeführt: 

 
- ein ferngesteuerter Hochgrassichelmäher 
- ein Bagger 
- ein Großflächenmäher 
- eine Anbauplatte  für einen Schlepper.  

 
 
  
3.3 Sturmschäden 
  
 Das Sturmtief „Xavier“ hat in Bad Zwischenahn schwere Schäden verursacht. Über 100 

Schadensmeldungen sind in den ersten Tagen eingegangen. Nach Absperrmaßnahmen 
und Herstellung der Verkehrssicherung sind die Mitarbeiter des Baubetriebshofes sowie 
externe Firmen einige Wochen mit den Aufräumarbeiten beschäftigt.  
 

  
  
4 Haushalt 2018 

hier: Teilhaushalt 68 - Baubetriebshof 
a) Ergebnishaushalt 
b) Finanzhaushalt und Investitionsprogramm 
Vorlage: BV/2017/183 

  
 Die Beschlussvorlage wird von stellv. BL Gundermann erläutert. In der anschließenden 

Diskussion wird insbesondere über die folgenden Punkte beraten: 
 
57.3.60.01/3088.783110 Sonstige Maschinen - Planierhobel 
 
Auf Nachfrage von AM Helms gibt BL Brunßen Auskunft über die technischen Daten des 
Planierhobels. Die Schildbreite beträgt 1,3 m, die Maschine hat eine Arbeitsgeschwindigkeit 
von 3 bis 6 km/h und die Einsatzgebiete sind Wanderwege, Straßenseitenraum und Spur-
rillenbeseitigung. 
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57.3.60.01/3088.783110 Sonstige Maschinen - Heißluftsystem  
 
AM Dierks informiert sich über das Heißluftsystem zur Wildkrautbekämpfung. Das Gerät 
soll hauptsächlich im Kurpark, aber auch an Bushaltestellen, Bürgersteigen, Parkplätzen 
und Radwegen, eingesetzt werden. Der größte Erfolg wird erzielt, wenn die Arbeit mit dem 
Gerät frühzeitig im Frühjahr aufgenommen wird. Ein Intervall von 3 bis 4 Wochen ist nötig, 
um Flächen unkrautfrei zu halten, so BL Brunßen.  
 
AM Helms fragt an, ob auch andere Systeme getestet wurden. Neben Heißluft wurden noch 
Heißwasser-, Schaum- und Abflammsysteme getestet. Für die Einsatzgebiete des Bau-
betriebshofes ist dieses Gerät das effektivste. 
 
AM Dierks merkt an, dass der Gehwegbereich an der Straße Reihdamm stark von Wild-
krautbewuchs befallen ist.  
 
FBL Meyer erläutert auf Nachfrage von AM Wassink, dass das System in erster Linie im 
Kurpark eingesetzt werden soll. Wildkrautbürsten werden nach wie vor zusätzlich im Ein-
satz sein. 
 
Auf Nachfrage von GM Bruns gibt FBL Meyer an, dass auf Schulhöfen die Hausmeister für 
die Wildkrautbeseitigung zuständig sind.  
 
Investitionsprogramm 
 
AM Helms regt an, das Investitionsprogramm künftig noch detaillierter in Einzelpositionen 
aufzuführen.  
 
Anmerkung der Protokollführerin: 
 
Die Verwaltung wird das Investitionsprogramm in der nächsten Sitzung des Betriebsaus-
schusses detailliert aufschlüsseln.  
 

 Beschlussvorschlag: 
 
Der Betriebsausschuss für den Baubetriebshof empfiehlt, dem Entwurf des Haushaltes 
2018 - Teilhaushalt 68 Baubetriebshof - zuzustimmen. 
 

 Abstimmungsergebnis: einstimmig 
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5 Anfragen und Hinweise 
  
5.1 Sitzungsort des Betriebsausschusses für den Baubetriebshof 
  
 AM Hullmann und AM Dierks regen an, die Ausschusssitzung wieder auf dem Baube-

triebshof abzuhalten. 
 
Anmerkung der Protokollführerin: 
 
Die Verwaltung wird zur nächsten Sitzung des Betriebsausschusses wieder auf den  
Baubetriebshof einladen.  
 

 - 68 -
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5.2 Sturmschäden 
  
 Auf Nachfrage von AM Hullmann erklärt BL Brunßen, dass nach dem Sturmschaden  

zurzeit ca. 500 RM Brennholz auf dem Gelände des Baubetriebshofes vorhanden sind  
und eine Brennholzversteigerung für Dezember vorgesehen ist. Nach weiteren Baum-
pflegemaßnahmen wird im März eine weitere Versteigerung stattfinden. 
 
AM Dierks erkundigt sich nach der Verfahrensweise der Beauftragung von Fremdfirmen  
zur Sturmschadenbeseitigung. Die Fremdfirmen haben den Auftrag erhalten, Wege und 
Straßen frei zu räumen, Gefahren zu beseitigen und das Holz an den Baubetriebshof zu 
liefern, so BL Brunßen.  
 
GM Bruns lobt die gute Arbeit des Baubetriebshofes bei der Sturmschadenbeseitigung  
und fragt an, wie mit dem liegengebliebenen Strauchschnitt verfahren wird. Die Strauch-
schnitthaufen werden von einer Fremdfirma gehäckselt und abgefahren, so BL Brunßen. 
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5.3 Absatzkante Aschhauser Straße 
  
 AM Helms spricht eine Gefahrenstelle an der Berme in der Aschhauser Straße an. Die  

Absatzkante ist so hoch, dass eine große Gefahr für Radfahrer und Fußgänger besteht. 
 
Anmerkung: 
 
Die Gefahrenstelle wird vom Baubetriebshof behoben. 
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5.4 Schlaglöcher Hochtanger Weg 
  
  
 AM Kruse lobt die gute Arbeit des Baubetriebshofes bei der Beseitigung der Schlaglöcher 

im Hochtanger Weg.  
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5.5 Woldsee - Insekten- und Bienenschutz - 
  
 AV Köster spricht den Strauchschnitt am Woldsee vor dem Hintergrund des Insekten-  

und Bienenschutzes an. FBL Meyer erklärt, dass die Sträucher alle paar Jahre zurück-
geschnitten werden und sehr schnell wieder nachwachsen. Für den Insekten- und Bienen-
schutz beteiligt sich die Gemeinde jährlich an ein Blühwiesenprogramm. Es gibt an einigen 
Stellen Insektenhotels, auch werden Gräben und Regenrückhaltebecken erst nach dem  
15. Juli gemäht.  
 
AM Dierks hat am “Tag der Imker“ teilgenommen und berichtet von bestimmten Stauden-
sorten, die besonders für Bienen geeignet sind.  
 
AM Wassing merkt an, dass es am Regenrückhaltebecken in Dänikhorst besonders insek-
ten- und bienenfreundliche Anpflanzungen gibt.  

- 66-



 - 6 - 

  
5.6 Rückschnitt Ocholter Straße 
  
 GM Bruns bemängelt den Rückschnitt an der Ocholter Straße. FBL Meyer weist darauf hin, 

dass es sich hier um eine Kreisstraße handelt, deren Unterhaltung in die Zuständigkeit des 
Landkreises fällt.  
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6 Einwohnerfragestunde 
  
  

Keine.  
 

  

 

AV Köster schließt die Sitzung. 
 

 

 

Köster Brunßen Lasaj 
Ausschussvorsitzender Betriebsleiter Protokollführerin 

 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

Veröffentlicht: Hauptamt 


